

LE BLASON DE LAGNY TOUTE UNE HISTOIRE

Vous avez forcément aperçu le blason de Lagny en marchant dans les rues, sur les poubelles vertes métalliques, incrusté dans les pavés du centre-ville, sur des édifices publics... Il se compose de trois éléments :



Le blason n'apparaît en France qu'à partir du XII^e siècle. D'abord réservé aux grands seigneurs, il finira par se généraliser à l'ensemble de la société médiévale. Il représente une part de l'identité d'une famille, de l'histoire d'une ville, d'une nation... Aussi important qu'un hymne, il est immuable.

Le plus vieux blason latignacien connu est scellé sur la fontaine Saint-Fursy. Approchons-nous du mufler de chien. Inséré dans sa barbe frisée, voyez la lettre L et le clou surmontés chacun d'une couronne royale ouverte. Cette sculpture en bronze est coiffée d'une sorte de rebord dont l'épaisseur porte une inscription gravée, fortement délitée, indiquant une date : l'an 1523, le procureur était Jean de Poix.

À la Révolution française, l'Assemblée

Constituante supprime le blason perçu comme un signe de noblesse. Il sera rétabli en 1809 sous Napoléon. **À Lagny, il faudra attendre l'élection du maire Gatien Bonnet en 1860.**

En 1896, Frédéric Hottot, l'architecte municipal, sculpte un nouveau blason. **Rendons-nous sous le balcon de la salle des mariages de la mairie.** Au-dessus de ses fenêtres, nous apercevons une réalisation plutôt originale et unique... Le « L » de Lagny est absent et la Marne est représentée. **La fantaisie de l'architecte a suscité de vives critiques, dont celles du peintre Cavallo-Péduzzi, faisant les titres de la presse locale.**

À quoi ressemble le blason d'aujourd'hui ? Dirigeons-nous vers l'entrée principale de la mairie. Au-dessus de la porte, associé aux drapeaux français

et européen, le blason est « d'azur à la lettre gothique L d'or à dextre, au Clou du même à senestre, le tout couronné de la couronne royale ouverte, aussi d'or ».

Il est encadré par des ornements extérieurs : deux branches de chêne et de laurier symbolisant la bravoure et la gloire. Leurs extrémités entrecroisées accueillent la croix de guerre 1939-1945, à l'ordre du régiment. Cette distinction fut accordée à la ville pour ses faits de résistance, ses sacrifices humains, ses pertes en immeubles. Le blason est coiffé d'une couronne murale à trois tours crénelées.

Le blason, les armoiries ne sont pas de simples dessins, ils sont détenteurs d'une partie de l'histoire et porteurs de l'identité de la cité. En tant que patrimoine communal à part entière, il est important de les préserver.